
Lesson	
  4	
  Grammar	




•  Finished	
  (Past)	
  
•  Unfinished	
  (Present,	
  Future)	
  

	
  
(1)	
  Verb	
  Tense	
  Forma<on	
  

Affirma&ve	
   Nega&ve	
  

Unfinished	
   いきます	
   いきません	
  

Finished	
   いきました	
   いきませんでした	
  

1.Tense	
  
	




Exercise:	
  
1.  I	
  watched	
  TV	
  at	
  home	
  on	
  Saturday.	
  
2.  I	
  went	
  to	
  a	
  coffee	
  shop	
  yesterday.	
  
3.  Did	
  Mr.	
  Tanaka	
  play	
  tennis	
  at	
  4pm?	
  
4.  My	
  father	
  didn’t	
  drink	
  coffee.	
  
5.  My	
  younger	
  sister	
  didn’t	
  eat	
  sushi	
  at	
  all	
  when	
  she	
  was	
  a	
  

child.	
  	
  
6.  I	
  waited	
  for	
  my	
  friend	
  at	
  school.	
  



Exercise:	
  
I	
  watched	
  TV	
  at	
  home	
  on	
  Saturday.	
  
	
  	
  	
  どようびにうちでテレビをみました。	
  
I	
  went	
  to	
  a	
  coffee	
  shop	
  yesterday.	
  
　きのうきっさてんに(or	
  へ）いきました。	
  
Did	
  Mr.	
  Tanaka	
  play	
  tennis	
  at	
  4pm?	
  
　たなかさんは四時にテニスをしましたか。	
  
My	
  father	
  didn’t	
  drink	
  coffee.	
  
　ちちはコーヒーをのみませんでした。	
  
My	
  younger	
  sister	
  didn’t	
  eat	
  sushi	
  at	
  all	
  when	
  she	
  was	
  a	
  child.	
  	
  
　あねは、こどものとき、ぜんぜんすしをたべませんでした。	
  
I	
  waited	
  for	
  my	
  friend	
  at	
  school.	
  
　がっこうでともだちをまちました。	
  



(2)	
  Noun	
  Tense	
  Forma<on	
  
Affirma&ve	
   Nega&ve	
  

Unfinished	
   16さいです	
   １６さいじゃありません	
  
１６さいじゃないです	
  

Finished	
   １６さいでした	
   １６さいじゃありませんでした	
  
１６さいじゃなかったです	
  



Exercise:	
  
1.  How	
  much	
  was	
  that	
  bicycle	
  over	
  there?	
  
2.  The	
  movie	
  was	
  in	
  Chinese	
  and	
  Japanese.	
  
3.  Tanaka’s	
  major	
  was	
  not	
  literature.	
  
4.  Today’s	
  dinner	
  was	
  not	
  meat.	
  
5.  My	
  older	
  sister	
  and	
  Mary	
  were	
  not	
  friends.	
  
6.  Your	
  mother	
  was	
  not	
  a	
  high	
  school	
  teacher,	
  right?	
  	
  



Exercise:	
  
How	
  much	
  was	
  that	
  bicycle	
  over	
  there?	
  
　あのじてんしゃはいくらでしたか。	
  
The	
  movie	
  was	
  in	
  Chinese	
  and	
  Japanese.	
  
　えいがはちゅうごくごとにほんごでした。	
  
Tanaka’s	
  major	
  was	
  not	
  literature.	
  
　たなかさんのせんこうはぶんがくじゃありませんでした。	
  
　　　　　（ぶんがくじゃなかったです）	
  
Today’s	
  dinner	
  was	
  not	
  meat.	
  
　　きょうのばんごはんはにくじゃありませんでした。	
  
　　　　　　（にくじゃなかったです）	
  
My	
  older	
  sister	
  and	
  Mary	
  were	
  not	
  friends.	
  
　　あねとめありーさんはともだちじゃありませんでした。	
  
　　　　　　　（ともだちじゃなかったです）	
  
Your	
  mother	
  was	
  not	
  a	
  high	
  school	
  teacher,	
  right?	
  	
  
　おかあさんはこうこうのせんせいじゃありませんでしたね。	
  
　　　　　　　　（せんせいじゃなかったですね）	
  
	
  



•  X(animate)がいます。　　いぬがいます。　(neg.	
  いません）	
  
•  X(inanimate)	
  があります。　ペンがあります。(neg.ありません、　ないです）	
  
	
  
　Note	
  the	
  difference:	
  
	
  	
  	
  	
  	
  	
  コーヒーじゃないです／コーヒーじゃありません。　　　(It	
  is	
  not	
  	
  coffee)	
  
　　コーヒーはないです／コーヒーはありません。　	
  	
  	
  	
  	
  	
  	
  	
  	
  (There	
  is	
  no	
  coffee)	
  

	
  
XはY（loca<on)	
  にあります／います。	
  

1.	
  ゆみさんはどこですか／どこにいますか。	
  
	
  	
  	
  	
  ゆみさんですか。あそこです／あそこにいます。	
  

2.	
  びょういんはどこですか。	
  
　　びょういんですか。　あそこにあります。	
  

	
  
NOTE:	
  パーティはホテルであります。　　(ac<vity	
  は	
  	
  X（loca<on)である。	
  

2.  います／あります　　‘exist’	
  



	
   	
   	
   	
   	
   	
  	
  
１） 	
  きのうメアリーさんが来(き）ました	
  

	
  メアリーさんのともだちも来ました。　　　　 (が is	
  replaced	
  by	
  も）	
  
　　　でも、山田（やまだ）さんは来ませんでした。　　　	
  (が	
  is	
  replaced	
  by	
  は）	
  
	
  
2)	
   	
  わたしはコーヒーを飲（の）みました。	
  

	
  水（みず）も飲（の）みました。　　　　	
  (を is	
  replaced	
  by	
  も）	
  
　　　でも、おさけは飲（の）みませんでした。　　(を is	
  replaced	
  by	
  は）	
  
	
  

3.	
  More	
  On	
  Par<cles	




For	
  に、へ、で,	
  と、　Par<cle	
  も	
  or	
  は	
  are	
  added	
  to	
  them	
  .	
  	
  	
  
	
  
1.  スペインへ行（い）きました。	
  
　　　フランスへも行きました。　	
  
	
  	
  	
  	
  　でも、スイスへは行（い）きませんでした。	
  

	
  　　　　	
  
2.  うちで本(ほん）を読（よ）みます。	
  
　　　喫茶店（きっさてん）でも読（よ）みます。	
  
　　　でも、図書館（としょかん）ではあまり読（よ）みません。	
  
	
  
3.  ディズニーランドはロスアンジェルスにあります。	
  
　　　東京（とうきょう）にもあります。	
  
　　　でも、ボストンにはありません。	
  

3.	
  More	
  On	
  Par<cles	




１）わたしは二時間（かん）テニスをしました。	
  
２）一時間（かん）半（はん）テレビを見ました。	
  
３）十五分（ふん）音楽（おんがく）をききました。	
  

　　　間（かん）	
  is	
  op<onal	
  for	
  minutes.	
  	
  15分（ふん）　or	
  15分間　（ふんかん）	
  

NO	
  Par<cle	
  is	
  placed	
  a^er	
  <me	
  dura<on.　	
  
	
  
ぐらい　expresses	
  approxima<on	
  of	
  <me	
  dura<on.	
  	
  	
  
　　　一時間ぐらいゲームをしました。	
  

	
  
Note	
  the	
  difference:	
   	
   	
   	
   	
  	
  

四時に寝(ね）ました。　　　I	
  slept	
  at	
  ４.	
  
四時間寝（ね）ました。　　　  I	
  slept	
  for	
  	
  ４	
  hours.	
  
	
  

	
  
	
  
	
  
	
  

4.	
  Time	
  Dura<on　（〜じかん） 	
  



1.  Noun	
  と　Noun	
  	
  	
  
お父（とう）さんとお母（かあ）さんは英語（えいご）を話（はな）しますか。	
  
	
  アイスクリームとケーキとすしを食（た）べました.	
  
	
  

2.	
  Noun	
  と Verb　　(with)	
  

	
  ともだちとボストンに行きました。	
  
　　 りーさんとテニスをしました。メアリーさんともしました。	
  
	
  

	
  

	
  
	
  
	
  
	
  

5.	
  と	
  



Exercise:	
  
	
  
I	
  study	
  Japanese	
  with	
  my	
  friend	
  for	
  about	
  1	
  hour	
  every	
  day.	
  
　　　まいにち一時かんぐらいともだちとにほんごをべんきょうします。	
  
There	
  are	
  a	
  lot	
  of	
  photos	
  in	
  my	
  computer.	
  
　　　コンピューターにたくさんしゃしんがあります。	
  
I	
  went	
  to	
  supermarket	
  in	
  the	
  morning.	
  	
  I	
  also	
  went	
  to	
  hospital.	
  	
  
　　　あさスーパーに(orへ）いきました。びょういんにも（へも）いきました。	
  
My	
  mother	
  usually	
  eats	
  fish	
  on	
  Friday	
  and	
  Saturday.	
  
　　　はははたいていきんようびとどようびにさかなをたべます。	
  
I	
  didn’t	
  sleep	
  very	
  much	
  last	
  week.	
  	
  	
  
　　　せんしゅうあまりねませんでした。	
  
Japanese	
  history	
  class	
  was	
  not	
  Tuesday,	
  right?	
  	
  	
  
　　　にほんのれきしのくらすはかようびじゃありませんでしたね。	
  
　　　　　　　　（かようびじゃなかったですね）	
  


